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( СОБЫТИЕ )

Стела «Город трудовой 
доблести» в Екатеринбурге 
будет самой высокой

Вчера глава Екатеринбурга Алексей ОРЛОВ презентовал 
журналистам 42-метровую стелу «Город трудовой 
доблести», установленную на пересечении улиц 
Николая Никонова и Царской. Вокруг стелы сейчас 
благоустраивается сквер. Открытие знакового 
для горожан объекта планируется в конце июля, когда 
Екатеринбург будет принимать Всероссийский форум 
городов трудовой доблести. 

Указ о присвоении уральской столице почетного звания 
«Город трудовой доблести» подписал Президент России 
Владимир Путин в 2020 году. В соответствии с указом 
в городах с таким статусом должны быть установлены 
памятные стелы. В администрации Екатеринбурга приняли 
решение возвести ее к 300-летнему юбилею города в этом 
году. 

Как сообщил Алексей Орлов, стела высотой именно 
42 метра была спроектирована неслучайно. 

– В 1942 году завершилась эвакуация промышленных 
предприятий страны к нам, на Урал. Здесь они начали 
ударными темпами поставлять нужную для фронта 
продукцию. Стела и символизирует вклад Свердловска, 
ныне Екатеринбурга в эту работу и победу в Великой 
Отечественной войне. Среди российских городов, 
удостоенных звания «Город трудовой доблести», она самая 
высокая, – пояснил он. 

Стела изготовлена из мартеновской стали. У нее 
будут четыре пилона – по пять метров в длину каждый. 
На объекте появится большой герб Екатеринбурга – 
два на два с половиной метра. А также текст из указа 
президента, мультимедийный экран и подсветка. 

Сейчас вокруг стелы облагораживают территорию. 
По словам Алексея Орлова, это будет красивый и уютный 
сквер, который станет одним из самых посещаемых 
в городе. 

Напомним, сегодня в Свердловской области только 
три города удостоены почетного звания «Город трудовой 
доблести» - Екатеринбург и Нижний Тагил (в 2020 году), и 
Каменск-Уральский (в 2021-м). В Нижнем Тагиле памятную 
стелу в честь этого события установили в прошлом году 
на Привокзальной площади, саму площадь полностью 
реконструировали. В Каменске-Уральском проект стелы уже 
обсуждался с горожанами, она появится на центральной 
площади, на месте фонтана. Объект выполнят из камня 
и металла, работы по установке пройдут в этом году.

( ЗДРАВООХРАНЕНИЕ )

Самый мощный 
в Горнозаводском округе 
томограф заработал 
в Нижнем Тагиле

Вчера в больнице № 4 Нижнего Тагила ввели 
в эксплуатацию 128-срезовый компьютерный 
томограф. Оборудование стоимостью более 47 млн 
рублей приобретено за счет федерального бюджета. 
Это самый мощный томограф в Горнозаводском 
управленческом округе, сообщили в областном 
департаменте информационной политики. 

Рентгенологическая система на 128 срезов является 
уникальной. Как пояснила заведующая рентгеновским 
отделением больницы Татьяна Дьяконова, она позволяет 
сократить время процедуры сканирования тела человека 
и снизить дозу облучения, что уменьшает риски для 
пациентов. Такой томограф особенно эффективен при 
кардиологических исследованиях, а лечение по сердечно-
сосудистому профилю в медучреждении проходят более 
6,5 тысячи жителей Горнозаводского округа. 

– Очень важно предоставить качественную помощь 
всем пациентам, которые в ней нуждаются, а помогают 
врачам в этом современные методы диагностики и 
лечения. Лучевая диагностика позволяет получать точные 
и детализированные изображения, способствуя раннему 
выявлению заболеваний и своевременному началу 
лечения для максимальной его эффективности, – отметил 
заместитель областного министра здравоохранения 
Валентин Ерёмкин.

Кроме томографа в больницу поступило медицинское 
оборудование для диагностики и лечения пациентов 
с болезнями системы кровообращения. Функциональные 
кровати и ультразвуковая диагностическая система общей 
стоимостью 10 млн рублей установлены в неврологическом 
отделении, где оказывают помощь уральцам с острыми 
нарушениями мозгового кровообращения. Удалось 
дооснастить и отделение ранней реабилитации пациентов: 
сюда поступили велоэргометры, тренажеры, оборудование 
для занятий лечебной физкультурой и другие новинки. 

Юлия БАБУШКИНА
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БОЛЬШЕ ВСЕГО ПРОЕКТОВ

В Нижнем Тагиле на голосование 
выдвинуты четыре проекта: площадь перед 
зданием машиностроительного техникума на 
проспекте Вагоностроителей, 14а; территория 
у многоквартирных домов №№ 5, 7, 11 на 
проспекте Строителей, парк в микрорайоне 
Рудник им. III Интернационала и Ленинградский 
проспект (от проспекта Дзержинского до улицы 
Чайковского – нечетная сторона). 

– Мы заинтересованы, чтобы город 
благоустраивался, становился лучше и красивее. 
Но он у нас территориально сильно разбросан, 
и бывает сложно, например, убедить жителя 
Вагонки отдать голос за территорию на Вые 
или Гальянке. Еще раз обращаю внимание, 
что от итогов голосования зависит развитие 
муниципалитета в целом. Надеюсь, горожане 
меня услышат, – сказал глава Нижнего Тагила 
Владислав Пинаев. 

В Екатеринбурге жителям на выбор представлены 
пять проектов: парк им. Чкалова на улице Патриса 
Лумумбы, парк 50-летия ВЛКСМ на улице Ясной, летний 
парк «Уралмаш», сквер на улице Титова и парк им. 
Ф. Энгельса на перекрестке улиц Малышева и Бажова. 

В Первоуральске – тоже пять проектов: набережные 
Нижне-Шайтанского пруда (IV этап) и пруда 
в районе улицы Комсомольской в поселке Кузино, 
территория между домом № 9 по ул. Сакко и Ванцетти 
и детским садом № 16 в микрорайоне Талица, 
территория в районе сельской администрации села 
Новоалексеевского и Парк Победы по улице Партизан 
в поселке Новоуткинске. 

Больше всего проектов нынче выдвинул 
Каменск-Уральский – шесть. Это Байновский сад, парк 
в поселке Северном, бульвар Славского, парк в поселке 
Силикатном, территория у Театра драмы и аллея на 
улице Строителей, включая сквер у школы № 5. 

Как проголосуем – 
так и будем жить

– Муниципальные вла-
сти постарались максималь-
но учесть все пожелания лю-
дей. Сначала собрали предло-
жения от жителей. Из них вы-
брали для голосования терри-
тории, которые предлагались 
чаще всего. Далее из них соста-
вили шорт-лист и выдвинули 
на итоговое голосование. Со 
всеми проектами свердловча-
не смогли предварительно оз-
накомиться на официальных 
сайтах администраций и че-
рез СМИ. Сейчас им осталось 
только сказать свое решающее 
слово, то есть определить по-
бедителя, – пояснил Николай 
Смирнов. 

По итогам голосования по-
бедителем признается толь-
ко один проект от муниципа-
литета, на реализацию кото-
рого в 2024 году выделят сред-
ства. К сентябрю текущего года 
администрации должны будут 
подготовить проектно-смет-
ную документацию с ценовой 
экспертизой своего проекта-
победителя и передать ее в об-
ластное министерство ЖКХ. 

Проекты, не вошедшие в 
число лидеров, муниципаль-
ные власти могут реализовать 
за счет собственных средств. 
Если такой возможности нет, 
их можно выдвинуть на рей-
тинговое голосование повтор-
но, в следующем году. 

– Благодаря активной по-
зиции жителей в регионе уже 
благоустроены 1 900 объектов. 
Нет ни одного муниципалите-
та, где бы эта работа не прово-
дилась. Хочется, чтобы краси-
вых, уютных мест отдыха, со-
временных детских и спортив-
ных площадок было еще боль-
ше. Поэтому призываю всех 
свердловчан принять участие 
в голосовании. Благоустрой-
ство территорий, где вы живе-
те – в ваших руках, – напоми-
нает Николай Смирнов.  

Юлия БАБУШКИНА

РЕКОРД

В 2022 году активнее всех голосовали жители Волчанска: 
проект благоустройства городской набережной поддержали 
85 процентов горожан. 

Проголосовать можно также 
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*Волонтер на планшете продемонстрирует вам перечень территорий, 
участвующих в голосовании. Затем предложит пройти авторизацию 
с помощью мобильного номера телефона или через Госуслуги. После этого 
вы сможете выбрать из перечня одну территорию, которая, по вашему 
мнению, должна быть благоустроена в первую очередь, или дизайн-проект 
для реализации.

Волонтеры будут работать весь период голосования в торговых 
центрах, МФЦ, образовательных учреждениях, на общественных 
территориях, предложенных для голосования. Они будут одеты 
в специальные жилеты с логотипом нацпроекта «Жилье и городская 
среда». Общение с волонтером займет не более семи минут. 

ZA.GORODSREDA.RU

через портал 
«Госуслуги»

через федеральный 
портал

с помощью 
волонтеров*

( ФОРУМ )

Воодушевляющий опыт Екатеринбурга
Столица Урала на три дня стала центром передовых социальных технологий  

В Свердловской области 
завершил работу 
международный форум-
выставка «СОЦИО», 
собравший около десяти 
тысяч участников. 
В форматах онлайн  
и офлайн они обсудили 
вопросы содействия 
изменению качества 
жизни населения путем 
объединения усилий 
государства, бизнеса 
и общественного 
сектора в социальной 
сфере и ознакомились 
с техническими новинками 
для реабилитации 
лиц с ограниченными 
возможностями 
здоровья. Мероприятие 
прошло при поддержке 
губернатора 
Свердловской области 
Евгения КУЙВАШЕВА 
и правительства региона.    

На пленарном заседании 
форума было зачитано при-
ветственное слово от упол-
номоченного при Президен-
те РФ по правам ребенка Ма-
рии Львовой-Беловой. Она от-
метила, что форум неслучай-
но проходит в Екатеринбур-
ге: именно здесь накоплен «во-
одушевляющий опыт» рабо-
ты в социальной сфере.  

– Мы недавно были в Ека-
теринбурге и смотрели, как 
вы работаете и что у вас полу-
чается. Инклюзивный музы-
кальный коллектив «Солнеч-
ные бубны», адаптивное дет-
ское тхэквондо, центр дневно-
го пребывания молодых инва-
лидов. Эти и другие проекты 
направлены на то, чтобы лю-
ди с особенностями развития 
могли жить интересной и на-
сыщенной жизнью. Мне ка-
жется, таких практик должно 
становиться больше, – считает 
детский омбудсмен.  

Заместитель губернатора 
Свердловской области Дми-
трий Ионин в своем выступле-
нии отметил, что форум – это 

уникальная площадка для от-
крытого диалога по обсужде-
нию передовых вопросов, на-
правленных на формирова-
ние модели и управления со-
циальной сферой и повыше-
нию качества жизни человека. 

– Народосбережние, раз-
витие человеческого потен-
циала, повышение качества 
жизни – это не только краси-
вые лозунги, это прежде все-
го стратегия национальной 
бе зопасности Российской Фе-
дерации, а значит, приори-
тетные задачи, которые мы 
должны реализовывать. Речь 
идет о поддержке наиболее 
социально уязвимых слоев 
населения: многодетных се-
мьей, людей с ОВЗ, пожилых 
граждан, – подчеркнул Дми-
трий Ионин.

Депутат Госдумы РФ, пред-
седатель совета Ассоциации 
волонтерских центров Ар-
тём Метелев, принимав-
ший участие в работе форума 
по видео  связи, уделил особое 
внимание развитию добро-
вольчества в стране. 

По его словам, волонтер-
ское движение в широком 
смысле слова – это и есть та са-
мая социальная технология, 
которая позволяет людям раз-
вивать свою страну.    

– В 2013 году лишь 3 про-
цента россиян по данным 
Фонда общественного мнения 
ассоциировали себя как до-
бровольцы. Сегодня эта циф-
ра уже составляет  19 процен-
тов, а среди молодежи уже до-
стигает порядка 30 процентов. 
То есть миллионы людей гото-
вы брать ответственность за 
происходящее вокруг, готовы 
относиться к благотворитель-
ным фондам и социальным 
проектам как к инструментам 
самореализации. Важно, что 
тема добровольчества стала 
социально одобряемой, – под-
черкнул Артём Метелев.   

Также он презентовал про-
ект «Добро.Центр», суть кото-
рого заключается в создании 
в России единой платформы, 
на которой будут аккумулиро-
ваны лучшие методики и тех-
нологии волонтерства.

Председатель Ассоциа-
ции организаций по защи-
те семей Мария Филина поде-
лилась опытом создания про-
екта «Вместе Zа Семью», на-
целенного на развитие об-
щественного и добровольче-
ского сообщества на Донбас-
се и помогающего сформиро-
вать профильный некоммер-
ческий сектор и ресурсную 
просемейную среду для ресо-
циализации и оказания ком-
плексной помощи семьям с 
детьми, проживающим на но-
вых территориях.  

– Естественно, поддерж-
ка семей оказывается на Дон-
бассе и сейчас. Но там есть го-
сударственные центры, а мы 
говорим про некоммерче-
ский сектор, который там со-
всем не развит, – говорит Ма-
рия Филина.

Большое внимание участ-
ников форума привлекла ра-
ботавшая в его рамках Меж-
региональная специализи-
рованная выставка «Соци-
альная поддержка и реаби-
литация лиц с ограниченны-

ми возможностями здоровья. 
Технические средства, техно-
логии, услуги». Как пояснил 
министр социальной полити-
ки Свердловской области Ан-
дрей Злоказов, с 2006 года раз 
в три года правительство ре-
гиона собирает на ее площад-
ке производителей новинок, 
позволяющих адаптировать 
человека с ограниченными 
возможностями здоровья к 
социуму, а в ряде случаев – по-
настоящему вернуть в жизнь.  

Вниманию посетителей 
выставки были представле-
ны практически все совре-
менные разработки, позволя-
ющие сделать жизнь людей с 
ограниченными возможно-
стями здоровья комфортнее, 
активнее. В их числе – мульти-
сенсорная система двигатель-
ной реабилитации «Ревимоу-
шен», способствующая улуч-
шению двигательной актив-
ности, координации движе-
ний рук и ног, навыков быто-
вой деятельности и самооб-
служивания у больных c па-
тологиями неврологическо-

го профиля и опорно-двига-
тельного аппарата.  А  также 
коммуникативная система 
для общения с глухонемыми 
людьми, специальный вело-
сипед для детей с поражения-
ми опорно-двигательного ап-
парата и многие другие сред-
ства реабилитации.

По словам экспертов – 
участников выставки, Сверд-
ловская область является од-
ним из флагманов реабили-
тационной медицины в Рос-
сии. Свой опыт в рамках фо-
рума регион представил на 
международной научно-
практической конференции 
«Система комплексной реа-
билитации и абилитации ин-
валидов: межведомственное 
взаимодействие, инновации, 
технологии», где обсужда-
лись вопросы, связанные с де-
ятельностью НКО в отрасли, 
доступность услуг для инва-
лидов в сфере занятости насе-
ления, сопровождаемое про-
живание.

Сергей РЫБАКОВ

Министр соцполитики региона Андрей Злоказов осматривает вертикализатор – аппарат, позволяющий 
инвалидам принимать вертикальное положение

ОПЫТ

Отдельного внимания заслуживает реализуемый в области 
пилотный проект по оказанию услуг по комплексной 
реабилитации и абилитации детей-инвалидов. Услуги 
по комплексной реабилитации и абилитации оказываются 
детям-инвалидам от 4 до 17 лет включительно, в федеральных 
учреждениях медико-социальной экспертизы категория «ребенок-
инвалид» установлена впервые.   

Проект реализуется при поддержке губернатора 
Евгения Куйвашева и одобрен Президентом РФ Владимиром 
Путиным. 

На сегодня в рамках «пилота» работают 10 социально-
реабилитационных центров – четыре в Екатеринбурге, два 
в Каменске-Уральском, по одному в Нижнем Тагиле, Нижней Туре, 
Красноуфимске и поселке Рефтинском. 

Более подробно о том, 
как реализуется президентский проект 
на Среднем Урале, 
читайте в  «ОГ» № 34 от 15.02.2023.
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